
第８回検察庁等契約監視会議議事概要

開 催 日 平成２２月１１月１日（月）

開 催 場 所 法務省大臣官房会計課会議室

出 席 委 員 椎 橋 隆 幸（中央大学法科大学院教授）

瀬 戸 洋 一（首都大学東京産業技術大学院大学教授）

宮 園 久 栄（東洋学園大学教授）

審議対象期間 平成２２年４月～平成２２年７月

審議対象契約 一般競争契約 ６０２件

随 意 契 約 ４６６件

重点審議案件 一般競争契約 ６件

随 意 契 約 ２件

委員からの主

な意見・質問 別紙のとおり，

それに対する

回答等

今回審議した契約については，特に意見を付するものはなく，

適正に処理されているものと思われる。

意 見 具 申 等

平成２３年６月（予定）

次回の会議開

催等



【 別 紙 】

質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

１「荷物の集荷配送業務請負」

契約金額 ２，００２，２３０円

支出負担行為担当官

横浜地方検察庁検事正

（質問） （回答）

郵政事業株式会社による一者応札とな 宅配便業者の約款には，複数の個人

っているが，入札に他の業者が参入しな 情報が含まれたものについては，引き

い理由として，重要な文書等を紛失した 受けを拒絶することがあるとの条項が

場合の負担が大きいということなども考 あり，そのようなことが影響している

えられるのか。 可能性はあると思われる。

２「消防設備保守点検業務委託契約」

契約金額 ７１４，０００円

支出負担行為担当官

宮崎地方検察庁検事正

（質問） （回答）

落札率が低いが,他の入札参加企業も相 官公庁との契約実績を作りたいとの

当低い額で札入れしていることからも,企 戦略的な意思を持って入札してくる業

業努力によるものと考えるべきなのか。 者も認められ，その意味では企業努力

によるところが大きいものと考えてい

る。

「 」３ エレベーター保守点検業務請負契約

契約金額 １，４１１，２００円

支出負担行為担当官

仙台高等検察庁検事長

（質問） （回答）

落札率が低いが，予定価格を設定する 本件調達については，予定価格の算

際に，今までの契約実績が考慮されてい 定に前年度の契約実績等があまり反映

ないのではないか。 されていないことから，見直しの余地

があるものと考えている。



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

「 」４ 床面及び窓ガラス清掃業務請負契約

契約金額 ８８０，８９７円

支出負担行為担当官

前橋地方検察庁検事正

（質問） （回答）

落札率が低いが，業務の質に問題は認 落札率が低いのは，企業側が官公庁

められないのか。 との契約実績を重視して最低限の利益

のみを見込んで入札してくるためであ

ると考えているが，入札前の審査，契

約後の検査・監督，履行後の検査・確

認を行なっており，業務は，問題なく

遂行されている。

「 」５ パーソナルコンピュータ賃貸借契約

契約金額 ①１,６９５,９６０円

②１,４９７,１９５円

支出負担行為担当官

①関東地方更生保護委員会事務局長

②千葉保護観察所長

（質問） （回答）

パソコンの仕様等が同程度であるのに これまでは，官署ごとにパソコンの

落札価格が大幅に異なるのは，調達台数 整備年度が異なることから，それぞれ

に差があるためと思われるので，可能な 別に契約を行なってきた経緯がある

限り一括して契約する方策を検討すべき が，更新時期等を調査の上，一括契約

である。 が可能であれば前向きに検討したい。

６「廃棄物処理業務」

契約金額 ４,５４２，４３１円

支出負担行為担当官

東京入国管理局長

（質問） （回答）

落札率が低いが，予定価格の積算はど 廃棄物関係については，参考となる

のようにしているのか。 物価資料がないため，あらかじめ４社

から参考見積書を徴収し，個々の業務



質 問 ・ 意 見 等 回 答 等

の見積単価の平均に前年度の実績を加

味して積算している。

７「通訳業務契約」

契約金額 ９，８０４，８４７円

支出負担行為担当官

大阪入国管理局長

（質問） （回答）

予定価格の積算に関して，発注時間数 過去の実績を踏まえて，予定発注時

が２,７２１時間となっているが，その根 間数を算出しているが，契約は単価契

拠は何か。また,実際に運用していく中で 約となるため，時間数に増減があれば

発注時間数に大幅な増減があった場合は それに伴って支払額も増減することと

どうなるのか。 なる。

８「秋田空港事務室賃貸借契約」

契約金額 ２,７８０,５３２円

支出負担行為担当官

仙台入国管理局長

（質問） （回答）

近隣の賃貸物件の価格を把握して値引 単価については税関・検疫等他の入

交渉を適切に行うなど,賃貸借料について 居官署も同じ単価で設定されており，

金額が妥当かどうかを確認すべきではな 入国管理官署のみ下げることは難しい

いか。 と思われるが，金額の妥当性について

は今後も確認していきたい。


